

Le territoire gardois de la CleanTech Vallée - Pont du Gard / Gard Rhodanien, labellisé « Territoire d'Industrie » pour la période 2023-2027

Jeudi 9 novembre 2023, l'Etat dévoile le territoire Pont du Gard et Gard rhodanien, lauréat de la nouvelle carte des « Territoires d'Industrie » en France. La candidature de la CleanTech Vallée pour piloter ce dispositif d'Etat remis au goût du jour, est retenue parmi les candidatures pour la période 2024-2027. Une grande opportunité pour le territoire de poursuivre ses ambitions en matière de décarbonation de son industrie et d'accompagnement des acteurs économiques dans leur transformation écologique.

Un label accélérateur de transformation industrielle et économique décarbonée

Avec ce nouveau dispositif pluriannuel, l'Etat permet au **territoire gardois de poursuivre sa relance industrielle bas carbone** et **participe à son attractivité en reconnaissant la réalisation de grands projets dans les domaines de l'énergie bas carbone** notamment et **ses besoins en termes d'attractivité des filières techniques et industrielles pour réussir ces défis majeurs.**

S'appuyant **sur cette démarche de transition écologique et décarbonation des activités économiques déjà initiée et soutenue en Région Occitanie, le projet de Territoire d'industrie « CleanTech Vallée »** a été élaboré en concertation et en partenariat avec l'ensemble des acteurs du territoire. Il regroupe un **collectif d'acteurs publics** (deux EPCI avec la Communauté de communes Pont du Gard et la Communauté d'Agglomération du Gard Rhodanien) et **privés industriels** (la CleanTech Vallée représente par ses membres fondateurs les acteurs industriels et économiques du territoire grands groupes mais aussi les TPE/PME locales), **incarnant ce deuxième bassin industriel d'Occitanie.**

La CleanTech Vallée : pilote et animateur de ce territoire d'industrie pour le développement d'une industrie énergétique bas carbone et le développement d'une industrie verte résiliente.

La CleanTech Vallée a naturellement été désignée pour poursuivre la dynamique insufflée depuis cinq ans dans la transformation écologique profonde du territoire gardois pour favoriser un développement économique compatible avec les objectifs 2050 d'une France bas carbone. **L'association est ainsi l'acteur fédérateur choisi pour piloter de manière renforcée ce nouveau Contrat Territoire d'Industrie.**

Le projet s'articule autour de **trois grandes ambitions : contribuer à la relance du nucléaire, accélérer dans le développement et l'accueil de projets énergétiques décarbonés et accompagner les autres filières industrielles conventionnelles** (eau, chimie) **dans leur décarbonation.**



« Très heureux que le territoire de l'Agglomération du Gard rhodanien et de la Communauté de communes du Pont du Gard soit retenu sur le dispositif de Territoire d'Industrie. C'est un signe fort pour le dynamisme industriel et le foisonnement économique de notre bassin de vie. Cette annonce réaffirme le positionnement de notre territoire comme deuxième bassin industriel d'Occitanie et permettra, indéniablement, l'émergence de projets d'envergure nationale. »

Jean-Christian Rey, Président de la Communauté d'Agglomération du Gard Rhodanien



« Depuis 2019, nous avons lancé la CleanTech Vallée pour décarboner nos industries et notre territoire. Ce temps d'avance est confirmé aujourd'hui par cette labellisation. Nous allons pouvoir accélérer nos projets grâce à cette dynamique. L'occasion de poursuivre les investissements déjà réalisés en termes d'industrie et la volonté d'engager des démarches pour la neutralité carbone et la transition écologique. »
Pierre Prat, Président de la Communauté de Communes du Pont du Gard



« Devenir Territoire d'Industrie est la première étape pour accompagner la réalisation de grands projets industriels générateurs d'emplois et créateurs de valeur. En animant et pilotant ce Territoire d'Industrie, l'association CleanTech Vallée ouvre ainsi un nouveau chapitre à son histoire, avec plus de 80 projets concrets à déployer sur la période 2023-2027, représentant d'ores et déjà plusieurs dizaines de millions d'euros d'investissements. Avec le CleanTech Booster, c'est l'émergence d'une filière cleantech et de la croissance verte que nous accompagnons. Avec Territoire d'Industrie, c'est le développement d'une industrie bas carbone et résiliente que nous soutenons. »
Virginie Monnier-Mangue, Présidente de la CleanTech Vallée

Labellisation Territoire d'Industrie et participation à la 1^{ère} Assemblée Générale des Territoires d'Industrie

L'officialisation des lauréats a été réalisée le jeudi 9 novembre à l'occasion de la première Assemblée Générale des Territoires d'Industrie organisée à Chalon-sur-Saône, marquant ainsi le lancement 2023-2027 du programme.

Une délégation de représentants des collectivités et membres fondateurs, ainsi que l'équipe de la CleanTech Vallée participait à cet événement d'ampleur, en présence de plusieurs ministres et représentants nationaux.

Le dossier de candidature avait été déposé le 22 septembre dernier auprès des services de l'Etat, réunissant le soutien des membres fondateurs et adhérents de la CleanTech Vallée et des acteurs économiques du territoire sur le périmètre de la Communauté de Communes du Pont du Gard et de la Communauté d'Agglomération du Gard Rhodanien.

A propos de la CleanTech Vallée : 5 ans d'actions au service du territoire gardois et de la Région Occitanie

Depuis cinq ans, industriels, PME et collectivités du Gard se sont associés dans une démarche de « permaculture territoriale » **au travers de l'association CleanTech Vallée** afin de développer collectivement la transition écologique du territoire. Des actions concrètes ont été engagées et sont toujours en cours **pour accélérer la décarbonation des activités économiques au travers de solutions innovantes de start-ups & pme.**

Depuis sa création en 2019, la CleanTech Vallée rassemble les acteurs majeurs économiques et institutionnels de son territoire autour d'une volonté commune : **développer des éco-industries, créer de la valeur et de l'emploi à partir des spécificités locales et engager la transition écologique du territoire.**

Avec la mise en œuvre du Contrat de Transition Écologique de 2019 à 2021 au travers de projets concrets, l'association s'est affirmée comme un acteur clé de l'innovation cleantech sur le territoire, au service de la transition écologique industrielle.

Une véritable dynamique a été lancée impliquant collectivités et industriels autour d'une double ambition de développement écologique et économique sous-tendue par un objectif fort d'atteindre la neutralité carbone en 2040. **Ce sont 53 millions d'euros qui ont été investis sur la précédente période dans des projets de décarbonation et d'innovation.**

CONTACT PRESSE

Lauriane Sutra - Chargée de communication
07 65 22 09 57 l.sutra@cleantech-vallee.fr

CleanTech Vallée
Route de Beaucaire
30 390 - Aramon